

Bruss'help annonce la publication officielle du Masterplan de sortie du sans-abrisme en Région de Bruxelles-Capitale.

Le Masterplan est présenté publiquement ce lundi 15 avril lors d'une large conférence au BIP réunissant les chefs de groupes parlementaires et membres du gouvernement bruxellois, des acteurs clés du secteur de l'aide, ainsi que des personnes ayant une expérience du sans-abrisme ou du mal logement.

Aujourd'hui marque **une étape inédite dans la lutte contre le sans-abrisme** à Bruxelles avec la présentation officielle d'un plan de sortie du sans-abrisme en Région de Bruxelles-Capitale, élaboré par Bruss'help en concertation avec l'ensemble des acteurs de l'aide.

Initié en 2022, le Masterplan vise à élaborer une stratégie globale de lutte contre l'absence de chez-soi en collaboration avec tous les acteurs concernés par le sans-abrisme en Région de Bruxelles-Capitale. Se sont joints à ce travail de grande ampleur : le secteur de l'aide aux personnes sans-abri, mais aussi des secteurs dits « connexes » en lien avec le public (secteur de la santé, santé mentale, maisons de justices, aides à la jeunesse, migration, police et sécurité, etc...) et des personnes ayant une expérience de la rue ou du mal logement. Avec comme objectif de tendre vers une Région sans privation de chez-soi d'ici 2029, ce plan représente une première étape cruciale dans la lutte contre le sans-abrisme à Bruxelles.

Un plan réalisé avec la participation de personnes ayant vécu en rue

La méthodologie adoptée par le Masterplan se veut inclusive et participative, garantissant que le contenu du plan reflète les besoins et les aspirations des personnes sans-chez-soi ainsi que des acteurs du secteur de l'aide aux personnes sans-abris et des secteurs connexes. Des journées de réflexion réalisées début 2023 ont constitué la première étape de ce processus, suivie par des mois de travail avec un large éventail d'acteurs pour perfectionner le plan et partager l'enthousiasme des mesures ambitieuses qu'il propose.

Dans un contexte où le secteur de l'aide est à bout de souffle, l'ambition de cette stratégie est d'adopter une vision d'ensemble pour harmoniser et coordonner les réponses. Cette initiative inédite et innovante est motivée par le désir de changer de manière systémique l'aide aux personnes sans-chez-soi. Elle offre des perspectives de solutions et de moyens opérationnels concrets à mettre en œuvre.

Une stratégie en quatre temps

Une stratégie se structure autour de quatre axes essentiels :

- **Le renforcement de la prévention**, visant à éviter qu'une personne ne tombe en rue. Cette première étape se met notamment en place en concertation avec les acteurs et actrices des secteurs connexes, qui sont en contact avec des publics à risque.
- **Favoriser une action rapide** pour réduire le temps qu'une personne va passer sans chez-soi. Cet axe tend à éviter que la situation devienne chronique et que des problématiques supplémentaires viennent s'ajouter à l'absence de logement.

- **Optimiser l'accompagnement** pour la stabilisation des personnes lorsque la personne est sans-chef-soi. Il s'agit ici de s'assurer que chaque personne puisse bénéficier d'un accompagnement propice et qui puisse répondre à chaque problématique, notamment les problèmes d'assuétude et de trouble de la santé mentale.
- **Lutter contre les mécanismes de violence et d'injustice institutionnels.** Ce dernier axe est particulièrement novateur et propose d'introduire des procédures d'accompagnement éthiques et socialement acceptables et ainsi éviter la surintervention, les interventions invasives ou « paternalistes ».

Bruss'help s'engage à mettre en œuvre ce Masterplan dans les mois à venir avec la collaboration des acteurs impliqués et du futur gouvernement, dans le but de créer une société plus inclusive et solidaire pour tous ses citoyens.

[Accédez aux mesures phares du Masterplan.](#)

[Accédez au document complet.](#)

Vous avez des questions ?

Nous vous proposons de nous rejoindre ce midi sur les lieux de la présentation pour rencontrer quelques acteurs clés du Masterplan qui répondront à vos questions.

Quand ? Aujourd'hui, lundi 15/04, de 12h30 à 13h00.

Où ? Au BIP Meeting Center, Rue Royale 2-4, 1000 Bruxelles, au deuxième étage du bâtiment, dans la salle Zinneke.

Personne de contact : Eva Salman, responsable communication, +32.478.82.03.19,
eva.salman@brusshelp.org